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Thau en chiffres

Sète agglopôle
méditerranée,  

c’est 128 033 habitants

Éta
ng de Th
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édite

rra
née

Marseillan :
7 838 Marseillanais

Loupian :  
2 230 Loupianais

Mèze :  
12 473 Mézois

Bouzigues :
1 667 Bouzigauds

Villeveyrac :
3 927 Villeveyracois

Poussan :
6 071 Poussannais

Sète : 44 459 Sétois
Frontignan :
23 255 Frontignanais

Balaruc-les-Bains :
7 082 Balarucois

Balaruc-le-Vieux :
2 690 Balarucois

Vic-la-Gardiole :
3 401 Vicois

Mireval :  
3 360 Mirevalais

Gigean :  
6 586 Gigeannais

Montbazin :
2 994 Montbazinois

750 
logements sociaux 
financés par SAM depuis 2020

Voir page 7

5.000
objets déposés 
à l'espace Don 

Voir page 5

55.000
tonnes de déchets par an 
traités par la future UVE

Voir page 10

204.000€ 
pour la nouvelle 
passerelle du Pallas

Voir page 9

LES 14 COMMUNES DE SÈTE AGGLOPÔLE MÉDITERRANÉE
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Jamais le vers de Paul Valéry n’a paru 
mieux adapté à la situation qu’au-
jourd’hui. Vagues de virus, dégradation 
du climat, menaces sur la démocratie 
et ses représentants légitimement élus, 

guerre en Ukraine, inflation et réduction du 
pouvoir d’achat... Des vents contraires bous-
culent depuis quelques mois nos certitudes et 
mettent à mal notre besoin de sécurité et de 
confiance en l’avenir. 

Mais ces mots, chargés de sens et de vérité, 
appellent à relever le défi des vents mauvais et 
à utiliser la dynamique des vents porteurs.

Comment ? Chacun, dans sa vie personnelle, 
doit trouver les idées et l’énergie nécessaires 
pour résister et continuer d’avancer. Mais rien, 
pour chacun d’entre nous, n’est possible ni réali-
sable sans la force de la communauté. Et notre 
agglomération, à son échelle, illustre cette indis-
pensable communauté. Une communauté qui 
rassemble volonté politique, compétences de 
gestion, ressources financières dans le but de 
satisfaire les besoins essentiels de nos 128.000 
habitants.

Une telle communauté peut sembler abstraite, 
loin de la sphère communale, où se tissent tant 
de liens de proximité et de vécus partagés. Mais 
notre agglomération œuvre en profondeur et 
de façon durable pour assurer les conditions de 
notre vie individuelle et collective. Ce rôle est si 
naturel qu’on l’oublie parfois. Mais comme vous 
le découvrirez au fil des pages de ce magazine, 
de la gestion d’une politique de l’habitat pour 
répondre à la demande de tous les habitants, 
au développement économique symbolisé par 
l’inauguration de la pépinière Flex ou la vitalité 
de notre conseil de développement, en passant 
par le nécessaire aménagement du territoire 
et la protection de nos espaces naturels dont 

« Dadou » s’est inspiré ce mois-ci pour la suite de 
sa BD qui retrace l’histoire et les compétences 
communautaire, l’action de l’agglopôle est 
omniprésente dans notre vie quotidienne.

Une action qui se caractérise également par 
une solidarité nécessaire. Après des années 
où l’homme pensait pouvoir dominer la nature 
est venu le temps de l’adaptation. Dans un 
territoire d’eau dont l’identité et l’économie se 
sont construites sur ses ressources maritimes, 
lagunaires et thermales, nous continuerons 
de faire de la préservation de la ressource en 
eau et de sa qualité une priorité absolue. Cela 
autant pour protéger les populations face au 
risque inondation que pour garantir la qualité 
des eaux. Une action sans relâche pour garantir 
sa priorité conchylicole, alors que la profession 
vient d’être frappée par un arrêté de ferme-
ture à une période particulièrement cruciale. 
Même s’ils sont plus rares que par le passé, nous 
devons déployer tous les moyens pour en finir 
avec ces épisodes qui frappent durement les 
professionnels. 

Maires, vice-présidents, élus, services administra-
tifs, nous travaillons chaque jour pour que notre 
communauté avance, en apportant une atten-
tion de chaque instant aux conséquences de 
nos décisions, car l’action qui fédère les énergies 
et les volontés constitue la meilleure réponse aux 
vents mauvais.

« Le vent se lève, il 
faut tenter de vivre ! » 

François Commeinhes, 
Président de 

Sète agglopôle méditerranée, 
Maire de Sète
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Des vœux dans un nouveau lieu 
La traditionnelle cérémonie des vœux communautaires a eu lieu le 
31 janvier à Gigean, dans le flambant neuf Centre aquatique de la 
Gardiole, officiellement inauguré le même jour. 

L’occasion de dévoiler le projet « 20 ans, 20 œuvres » qui permettra 
à chaque commune de proposer à un artiste, de réaliser une 
œuvre ou une installation célébrant le patrimoine historique et 
naturel et d’honorer également pour leur engagement, trois 
personnalités du territoire en leur remettant une médaille 
d’ambassadeur de Sète agglopôle méditerranée. 

Anne-Lise et Frédéric Melki (Société Biotope), le dessinateur David 
Buonomo dit « Dadou », ainsi que les co-présidents de Frontignan 
Thau Handball, Sylvain Pelegrin et Jean Garait, ont été les heureux 
distingués.

Un pont vers la Culture 
C’est le 26 janvier dernier, jour de grand vent, qu’une nouvelle 
étape a été franchie dans la construction du Pont de La Peyrade, 
Avenue Martelli à Sète. Elle a, pour des questions de sécurité, né-
cessité la fermeture temporaire des voies navigables.

Ouvriers et grues étaient à pied d’œuvre pour poser les pou-
trelles métalliques soutenant la structure, qui sera à terme 
“habillée” de chaque côté du canal par une œuvre de Jean 
Denant. Cet ouvrage qui va fluidifier la circulation sur un axe 
souvent engorgé aux heures de pointe, permettra notamment 
de rejoindre plus facilement par l'entrée Est de la Ville, le Conser-
vatoire à Rayonnement Intercommunal situé sur le Quai des 
Moulins. La livraison de l’équipement est prévue pour avril 2023.

Œnotourisme : échanges de bons 
procédés
Rencontres entre professionnels et partage d’expériences, tels 
étaient les objectifs affichés du 1er éductour œnotouristique de 
destinations labellisées « Vignobles & découvertes », organisé 
du 6 au 8 février dernier sur notre territoire.

25 représentants de la destination « Champagne » sont venus 
s’informer sur les méthodes de travail et les actions menées par 
les membres de la destination « Thau en Méditerranée » (2 
agglos, 34 communes, 6 AOP et 7 IGP…) qui a privilégié 
l’alliance vins/coquillages pour accroitre sa notoriété. 

Un programme riche en activités (dégustations de vins, 
découverte de la gastronomie locale, visites de domaines et de 
vignobles, présentation des techniques d’élevages des 
huîtres…) qui a enchanté les visiteurs. 

L’éducation en partage
Belle matinée d’échanges, le vendredi 6 janvier au Forum de 
Balaruc-le-Vieux. Elus et responsables des services Jeunesse du 
territoire, étaient conviés pour une découverte du projet 
d’éducation au développement durable, concocté par 
l’Agglopôle pour les 3-17 ans.

Une présentation pédagogique par nos médiateurs et nos agents 
de la brigade bleue, de tous les outils mis à leur disposition pour 
sensibiliser les enfants et adolescents de leurs communes à divers 
enjeux (tri des déchets, compostage, biodiversité, alimentation…). 
On oublie souvent que les gestes écologiques au quotidien, les 
plus simples, sont souvent les plus efficaces. Ce programme 
devrait accélérer la prise de conscience, déjà engagée.



4 | Notre  | mars - avril 2023 mars - avril 2023| Notre  | 5

BR
ÈV

ES
 D

’A
G

G
LO

Laissons l’eau s’infiltrer
S’adapter au changement climatique 
implique une communauté de bonnes 
pratiques, pour se donner toutes les 
chances de relever positivement le défi. 
Dans cet esprit, aménageurs, architectes, 
géomètres et bureaux d’études étaient 
conviés début février, au Théâtre de la 
Mer (Sète), à un événement sur le thème 
de la désimperméabilisation, organisé 
par le Syndicat Mixte du Bassin de Thau.

Gestion des eaux pluviales et maîtrise de 
l’artificialisation des sols étaient au 
programme d’une matinée où ont 
alterné tables rondes et speed-meeting. 
Le but : parvenir par une approche 
collaborative à privilégier les solutions 
conjuguant efficacement aménagements 
urbains et préservation des milieux. 62 
projets sont aujourd’hui répertoriés sur 
tout le Bassin de Thau.

Des bus qui carburent…
au colza
L’Oleo 100, un biocarburant 100% colza, 
issu de l'agriculture française (résidus 
non utilisés pour l’alimentation animale) 
et développé par SAIPOL (spécialisée 
dans la transformation des graines 
oléagineuses) est une alternative 
énergétique vertueuse, permettant de 
décarboner les transports (- 60% 
d’émissions de CO2). Séduit, le 
délégataire de notre réseau de bus a 
décidé d’alimenter ainsi très bientôt, une 
partie de sa flotte. SAIPOL dont l’une des 
usines est installée à Sète et qui achète 
la vapeur produite par l' Unité de 
Valorisation Energétique, remplira la 
cuve de 20.000 litres servant à faire le 
plein des véhicules. L’économie 
circulaire, une solution viable pour faire 
face au défi environnemental. 

Une seconde vie pour 
vos sapins
Pour le roi des forêts, les fêtes s’achèvent 
souvent tristement. Réduit à l’état 
d’encombrant, il termine souvent son 
existence dans une poubelle quand il 
n’est pas abandonné sur les trottoirs ou 
en pleine nature. Face à cette situation, 
l’Agglopôle organisait comme chaque 
année, une grande opération de 
collecte pour permettre aux particuliers 
de déposer leurs sapins naturels (sans 
flocage, ni décoration) avec la garantie 
qu’ils soient ensuite 100 % recyclés. 
Plusieurs centaines (15% de plus que l’an 
dernier) ont été dirigées vers la filière de 
valorisation des déchets végétaux et 
mélangées à d’autres essences, 
transformées en paillage ou en compost.

 

VTT : bientôt des circuits 
dans la Gardiole
Encadrer la pratique du VTT dans une 
zone fréquentée comme le Massif de la 
Gardiole, est un projet qui vient complé-
ter le travail déjà réalisé en matière 
de randonnée pédestre (création de 
sentiers labellisés) et de chasse (lance-
ment d’un outil de géolocalisation 
des zones de battues). Trois circuits (3 
niveaux de difficulté) vont être aména-
gés (en partenariat avec l’ONF) afin de 
proposer aux vététistes, des parcours 
lisibles. Un linéaire de 65 km sera dispo-
nible sur l’ensemble des communes du 
massif.  Les travaux (78.582 € TTC avec 
60% de subventions de l’Etat, de l’Eu-
rope, de la Région et du Département) 
devraient s’achever avant fin mars. 

EN BREF ... 

Histoire(s) d’avoir peur
Du 19 au 21 janvier, les médiathèques 
de l’Agglopôle ont participé, comme 
chaque année, à l’opération natio-
nale des « Nuits de la Lecture », 
initiée par le Centre National du 
Livre. Vous étiez nombreux à venir 
y frissonner lors de cette édition, 
consacrée au thème de la peur.

Lectures, spectacles, jeux de 
société, réalité virtuelle, archéolo-
gie subjective, ateliers scientifiques 
et numériques, projections de 
courts-métrages, light painting, 
escape games…, l’événement 
qui met en lumière la lecture 
sous toutes ses formes, avait une 
programmation très éclectique qui 
a enchanté petits et grands. Des 
chèques Lire étaient également 
à remporter par tirage au sort. 

C’est le nombre d’objets déposés en 2022, à l’espace Don et Réemploi de la déchette-
rie des Eaux-Blanches, à Sète.

Vous avez été plus d’un millier à contribuer et nous vous remercions pour votre généro-
sité. Le lieu, qui vous accueille du mardi au samedi, de 8h à 12h, a pu redistribuer aux 
particuliers et aux associations, plus de 70% de ces offrandes. Il est aussi le point cen-
tral de nombre d’actions solidaires, comme l’opération de collecte spécifique qui s’est 
terminée le 22 janvier dernier et pour laquelle ont été récoltés 300 kg de jouets. 

Quelques-uns ont été distribués aux enfants des familles de la Place Delille (Sète) tou-
chées par l’incendie de leur immeuble le 31 décembre dernier. Et tout le reste, aux 
Restos du cœur. 

5.000
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L'agglopôle conduit la politique locale de l’habitat sur les 14 communes avec la mise 
en œuvre d’un programme d’actions et d’accompagnement.

 ► Habitat : répondre à la 
demande des habitants

Située sur le littoral méditerranéen, 
le territoire de Sète agglopôle 
méditerranée connait une forte 
attractivité résidentielle et touris-
tique, qui ne cesse de croître, 

conduisant aux difficultés grandissantes 
d’accès au logement ou de parcours rési-
dentiels pour les ménages qui vivent et 
travaillent sur ce territoire. Pour apporter 
sa pierre à l’édifice et répondre au mieux 
aux besoins des habitants, SAM pilote un 
Programme local de l’Habitat. L’enjeu est 
de permettre, sur un marché de l’immobi-
lier très tendu, de développer un habitat 
abordable pour le plus grand nombre qui 
n’accède pas au marché libre, ainsi que 
de rééquilibrer les usages sur le marché de 
l’habitat entre logement permanent, l’offre 
touristique et les résidences secondaires.  

Le PLH de Sète agglopole 
mediterranee 2019-2024, 

quèsaco ? 

Le Programme Local de l’Habitat est un 
document stratégique qui fixe des objec-
tifs à partir d’un diagnostic. C’est en 
collaboration étroite avec les communes, 
l’Etat, la Région, le Département, les orga-
nismes HLM, les associations et l’ensemble 
des acteurs concernés, qu’il est piloté par 
l’Agglopôle. Il est en soi un « programme 
d’actions » et vaut pour document de réfé-
rence de tous les partenaires, s’articulant 
également avec l’ensemble des politiques 

publiques (urbanisme, déplacements, 
développement économique, politique 
sociale) dans une approche de dévelop-
pement durable. Son principal dessein est 
de répondre aux besoins de logements, 
tout en veillant à l'équilibre social de 
l'habitat. Ainsi, le PLH propose 4 grandes 
orientations stratégiques :

• Accroitre et diversifier la production de 
logements pour fluidifier les parcours 
résidentiels en veillant à la qualité 
urbaine,

• Poursuivre les efforts de renouvelle-
ment et d’amélioration du parc de 
logement existant,

• Répondre aux besoins spécifiques en 
logement et en hébergement pour 
les jeunes, les personnes âgées et/ou 
handicapées, ainsi que les personnes 
sans abri…

• Développer les outils de pilotage et de 
suivi du PLH.

Une politique volontariste de 
l’agglopôle

SAM intervient donc sur plusieurs volets. Elle 
accompagne le développement de l’offre 
de production de logements sociaux et à 
prix régulé. Elle met également en œuvre 
une politique d’amélioration de l’habitat 

privé en subventionnant la réhabilitation 
des logements anciens afin de lutter 
contre l’insalubrité. Elle finance parallèle-
ment plusieurs associations pour l’accès 
et le maintien dans le logement : Habitat 
Jeunes Bassin de Thau, Sète urgence 
sétoise (baux glissant), l’Agence immobi-
lière à vocation sociale, les Compagnons 
bâtisseurs. L’Agglopôle soutient également 
divers partenariats avec des opérateurs 
de l’habitat et du logement : le Fonds de 
solidarité logement (FSL) qui aide finan-
cièrement les familles, l’ADIL qui tient des 
permanences juridiques... 

Adossée au PLH, l’Agglopôle a obtenu pour 
6 ans la délégation d’ « Aide à la pierre » » 
et attribue pour le compte de l’Etat et de 
l’Anah les aides au logement public et à 
l’amélioration de l’habitat privé.

Elle dispose pour ce faire de 4M€ d’investis-
sement et de 500.000 € en fonctionnement.

La nouvelle résidence à Gigean, « les balcons de la Gardiole »
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MAIS AUSSI AMÉLIORER L’HABITAT PRIVÉ 
Sète agglopôle méditerranée accompagne et finance des travaux 
permettant soit une amélioration énergétique du logement ou de 
l’adapter à la perte d’autonomie de son occupant. Elle soutient 
également des travaux lourds réalisés par les propriétaires occu-
pants et bailleurs, des copropriétés en difficulté, visant une remise 
aux normes.

L’Agglo poursuit également la mise en œuvre d’OPAH-RU (opéra-
tion d’amélioration de l’habitat - Renouvellement Urbain) pour la 
période 2022-26. L’animation de ce programme est assurée par IN 
SITU et l’OPAH communautaire 2018-23 sur le centre ancien de Sète, 
et confiée à URBANIS et la SA Elit sur le reste du territoire. 

Depuis 2020, l’Agglo a attribué 6.5 M€ de crédits de l’Agence 
Nationale pour l’Amélioration de l’Habitat (Anah) dans le cadre 
de la délégation des aides de l’ANAH et plus de 3.5 M€ de fonds 
propres pour l’amélioration de 855 logements dont 488 logements 
de propriétaires occupants : 194 concernant des travaux liés à 
l’adaptation du logement pour perte d’autonomie et 211 concer-
nant des travaux d’amélioration énergétique. (Voir photos)

La nouvelle résidence à Gigean, « les balcons de la Gardiole »

Aide aux particuliers pour la rénovation énergétique

Aide aux particuliers pour la lutte contre l’habitat insalubre

Aide à la rénovation de copropriété 

 V 3 QUESTIONS À L’ÉLU 
Gérard Canovas, Vice-président 
délégué à la politique du 
logement

Quel est le rôle de l’Agglopôle à travers le PLH ? 

Il s’agit d’assurer une bonne coordination entre les différents 
acteurs : Région, Département, communes, opérateurs privés. 
L’Agglopôle s’engage à assurer un vrai pilotage à l’échelle de 
son territoire. 

Qu’en est-il de l’accès au logement social ou de l’accession 
sociale à la propriété ?

Près de 70% des ménages sont éligibles à un logement locatif 
social, la demande en logement social est forte et les besoins 
sur notre territoire importants. Pour développer l’offre, SAM s’ap-
puie sur l’office HLM « Sète Thau Habitat », ainsi que l’ensemble 
des organismes de logements sociaux et acteurs de la produc-
tion comme les promoteurs privés dans le cadre d’une charte 
Vente en l'Etat Futur d'Achèvement.

Concrètement, combien de constructions de logements 
sociaux ont été aidées par l’Agglo ? 

Depuis 2020, ce sont 750 logements locatifs sociaux et 88 loge-
ments en accession à la propriété sociale qui ont été financés. 
Sète agglopôle méditerranée a mobilisé 4.6 M€ sur ses fonds 
propres et attribué 2.7 M€ de crédits et agrément de l’Etat.
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 ► La pépinière Flex inaugurée
Avec le lancement de sa pépinière, Sète agglopôle méditerranée affiche sa volonté 
d’attirer et accompagner localement les jeunes entrepreneurs.

La journée fut belle à Flex en ce 2 
février, une journée portes-ouvertes 
avec ateliers et rencontres, para-
chevée par l’inauguration officielle 
de ce nouveau lieu de l’entrepre-

nariat, situé avenue des eaux Blanches à 
Sète. Partenaires et élus étaient au rendez-
vous pour marquer cet évènement, avec 
en visioconférence depuis les Etats-Unis, la 
marraine de l’événement Fidgi Simo, ex n°2 
de Facebook (Voir photo ci-haut). 

Jean-Guy Majourel, 1er Vice-président 
d’agglo, au côté du Président François 
Commeihnes, a pu se réjouir de la création 
de cette pépinière, « un lieu et un outil à 
la disposition des jeunes entrepreneurs qui 
peuvent ainsi être accompagnés et mettre 
toutes les chances de leurs côtés pour 
stabiliser leur entreprise pendant la période 
sensible des trois premières années. Neuf 
entreprises y sont déjà accompagnées ».

Vous êtes une jeune entreprise inno-
vante ? Vous recherchez des moyens 
mutualisés et voulez bénéficiez d'un 
programme d’accompagnement pour 
réussir votre projet ? FLEX, la pépinière 
du bassin de Thau est faite pour vous ! 
Rejoignez les 9 jeunes entreprises déjà 
installées. 
Renseignements par téléphone au 04 67 46 47 68 ou par 

mail sur contactflex@agglopole.fr

Plus de détails sur https://flex.agglopole.fr/

François Commeinhes, Président de SAM et André Deljarry, Président de la CCI, ainsi que les élus et personnalités du 
territoire, en visio-conférence avec FIdgi SImo, marraine de l'événement.
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 ► L’eau au coeur des travaux
La franchir sans se mouiller, assurer son acheminement dans tous les foyers, la 
canaliser pour que ses colères ne viennent nous submerger…l’eau est une ressource 
qu’il s’agit de bien traiter pour profiter de tous ses bienfaits.

Du monde sur la promenade

La Promenade Maréchal Leclerc à Sète était un endroit très fréquenté le 8 février dernier. Des 
représentants d’intercommunalités et syndicats des eaux, venus d’un peu partout en France, 
s’y sont déplacés pour observer une intervention innovante réalisée en un temps record (un 
mois) sur 530 mètres de réseaux d’eau potable.

Cette opération de réhabilitation d’une conduite s’est effectuée sans tranchée en utilisant la 
technique du « chemisage » (ou gainage), utilisée habituellement pour les eaux usées. Une 
première dans le Grand Sud de la France. Et les avantages sont nombreux (délais raccourcis, 
coûts inférieurs de moitié, nuisances atténuées, absence de blocage de circulation). 320.000 € 
ont été investis pour renouveler cet ouvrage d’approvisionnement entre Môle et Corniche. 
De quoi être tranquilles pour les 50 prochaines années, durée garantie.

Un bassin pour éviter les inondations

Un habitant de notre territoire sur deux est directement concerné par le risque 
de submersion ou d’inondation. Pour faire face à cette situation, l’Agglopôle 
construit régulièrement des bassins de rétention des eaux de ruissellement. 
Depuis novembre 2022, l’Agglopôle en installe un de 25.000 m³ à Frontignan, en amont 
de l’Avenue de la Gardiole, pour réguler les débits en provenance du bassin versant et 
améliorer la situation dans le centre-ville. Celui-ci dont la hauteur d’eau pourra atteindre 
2,85 m sera ceinturée par des digues de 2,60 m, circulables pour faciliter l’entretien. Un 
ouvrage indispensable pour garantir la sécurité en cas de déversement, sera également 
créé. Les travaux s’achèveront fin mars 2023. Un montant de 1,52 M€ est consacré à cette 
opération, financée à 100% par l’Agglopôle. 

Entre deux rives

Le froid mordant du mercredi 25 janvier n’incitait pas à la balade. Mais l’opération specta-
culaire qui était à l’œuvre ce jour-là à Mèze, au-dessus des eaux du Pallas, valait vraiment 
le coup d’œil. Arrivée par convoi exceptionnel, la nouvelle passerelle en aluminium (de 26 
m de long) conçue pour mieux résister au milieu marin, est venue remplacer l’ancienne, 
victime des affres du temps et démantelée au début de l’automne. L’exercice de voltige a 
été parfaitement exécuté grâce à l’intervention d’une grue de 40 tonnes.

La solution pour s’adapter aux sols mous qu’on peut retrouver au bord de l’étang ? Des 
micropieux enfoncés à 15 mètres de profondeur, qui assurent une parfaite sécurité pour les 
piétons et cyclistes. La construction de cet équipement entièrement financé par l’Agglopôle 
(204.000 €) et inauguré le 15 février, avait été confiée à l’entreprise Pech’Alu.

La nouvelle passerelle du Pallas
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 ► Vers un avenir plus vert
Le 10 janvier dernier, le nouveau gestionnaire de l’Unité de valorisation énergétique 
(UVE) de Sète, présentait un ambitieux projet de modernisation pour augmenter la 
capacité de traitement de l’équipement et offrir une solution alternative à 
l’enfouissement des déchets.

Transformer les déchets non recy-
clables, générés localement, en 
énergie verte, c’est l’objectif de 
l’Agglopôle, qui veut bâtir sur son 
territoire un pôle d’excellence de 

l’économie circulaire. Pour y parvenir, 
52 M€ vont être investis dans cette réali-
sation écologique majeure (rénovation 
de l’existant et construction de nouveaux 
bâtiments, sécurisation des abords…). 
« Ce projet sur-mesure, proposé par PAPREC 
Energies, leader français du recyclage, 
sera une référence dans son domaine et 
réduira l’impact environnemental du lieu, 
tout en favorisant la souveraineté éner-
gétique du territoire », souligne François 
Commeinhes, Président de Sète agglopôle 
méditerranée.

Des enjeux environnementaux…
et économiques

La capacité de traitement de l’équipe-
ment sera portée à 55.000 tonnes par an. 
Elle réduira significativement le volume 
des déchets encore enfouis, évitant ainsi 
l’équivalent de 400 camions par an sur 
les routes, soit un gain environnemental 
de 1.000 tonnes de CO2, une excellente 
nouvelle pour notre bilan carbone. 

« L’énergie fournie permettra d’alimenter 
jusqu’à 6.000 foyers en électricité et de 
fournir en chaleur, sous forme de vapeur 
plus qualitative, un industriel local, l’en-

treprise agroalimentaire SAIPOL… ainsi 
que la station d’épuration voisine des 
Eaux-Blanches, pour ses besoins de déshy-
dratation des boues » précise Laurence 
Magne, Vice-présidente en charge de la 
gestion des déchets à l’Agglopôle.

Une technologie 100% française

Une usine entièrement rénovée, avec un 
nouveau four bénéficiant d’une tech-
nologie brevetée 100% made in France, 
s’adaptant parfaitement à la nature des 
déchets… la solution pour obtenir une 
valorisation énergétique et thermique 
optimale. La réduction à terme par 8, des 
rejets (qui répondent déjà aux normes 
actuelles), via le traitement des fumées, 
est un atout supplémentaire dans cette 
volonté d’exemplarité et un gage pour 
l’avenir. Pour rappel, dans un souci de 
transparence, les résultats des mesures 
environnementales sont, chaque année, 
présentés aux associations.

Le chantier démarrera dès cette année 
pour une mise en service en octobre 
2024, date à laquelle l’installation, dont les 
besoins en autoconsommation électrique 
seront assurés, sera devenue une centrale 
énergétique verte. La construction de la 
nouvelle UVE, s’effectuera pendant l’ex-
ploitation de l’actuelle, ce qui garantira la 
continuité du service pendant les travaux. 

Les décisions prises aujourd’hui garanti-
ront aux nouvelles générations un territoire 
préservé et feront de cette usine évolutive 
un équipement du futur, qui aura même 
la possibilité de produire de l’hydrogène. 
Avec cette double modernisation de l’UVE 
(qui produit électricité et vapeur) et de la 
station d’épuration Thau Maritima (qui 
produit du biogaz), la Zone des Eaux-
Blanches à l’entrée de Sète, devient un 
véritable pôle de valorisation des déchets 
en énergie, qui s’inscrit dans la durée.

Les élus de SAM et les représentants de PAPREC en 
visite sur le site de l'UVE.



mars - avril 2023 | Notre  | 11

C
O

DE
V

 ► Une vitalité démocratique 
reconnue

Le dynamisme du Conseil de développement, encouragé par les élus depuis plusieurs 
années, est la preuve d’une conscience forte des enjeux majeurs qui obligent à 
penser des transitions ambitieuses pour le territoire de Thau et ses habitants.

A l’heure où la défiance envers 
les institutions s’accroît, où la 
démocratie est en crise, où 
le débat public est souvent 
asphyxié, les conseils de déve-

loppement tentent de faire vivre une 
parole citoyenne innovante, quelque fois 
rugueuse, voire impertinente, mais toujours 
dialoguante et constructive.

Cette instance de démocratie participa-
tive s’emploie activement à apporter sa 
contribution face aux nécessaires besoins 
d’adaptation dont le territoire a besoin. 
C’est ce à quoi s’emploie la centaine de 
citoyens engagés, bénévoles et enthou-
siastes du Conseil de développement de 
Sète agglopôle méditerranée.

« Ici, sur ce territoire d’exception, confie 
Bruno Arbouet, Président du Conseil de 
développement, nous faisons le pari 
du dialogue apaisé, d’une démocratie 
vivifiée, d’une réelle écoute, d’une partici-
pation dynamique sur les sujets qui nous 
touchent collectivement. La relation avec 
les élus est confiante et le débat, nourri 
entre citoyens d’horizons divers, est riche, 
convivial et constructif. Le Codev, à la 
manière d’un phare permet de prendre 
de la hauteur et d’éclairer un chemin à 
parcourir, chacun apportant ici son savoir 
d’expérience ou son expertise d’usage ».

Site Lafarge, mobilité et Scot

Outre les travaux en cours dans les diffé-
rents groupes qui le composent, le Codev 
a été saisi par les élus de Sète agglopôle 
Méditerranée sur 3 thématiques à propos 

desquelles il devra émettre un avis argu-
menté : le Schéma de Cohérence Territorial 
(Scot), les mobilités et le site Lafarge.

Le site Lafarge, situé au cœur du territoire 
sera l’occasion, pour le Codev, d’ex-
périmenter une forme de concertation 
citoyenne sur le devenir du site à horizon 
2040.

La saisine sur les mobilités permettra de 
s’interroger sur le Plan de Déplacements 
Urbains de l’Agglopôle et peut-être de défi-
nir de nouvelles priorités.

Quant au Scot, document structurant pour 
l’ensemble des communes de l’agglomé-
ration, cette saisine spécifique permettra 
de penser le territoire de manière globable, 
tant à l’intérieur de son périmètre qu’en 
intégrant les liens fondamentaux qui le lie 
à ses voisins et ce par différents prismes 
majeurs : habitat, aménagement, mobili-
tés, économie, environnement…

Un séminaire à l'automne

Penser innovation, identification des 
métiers du futur et des formations adap-
tées tout en imaginant les besoins des 
chefs d’entreprises de demain, constitue-
ront les bases d’un séminaire initié par le 
Conseil de développement à l’automne 
prochain, en lien avec les services de l’ag-
glomération et ses homologues voisins.

Poursuivre ses engagements en faveur de 
l’alimentation, de la production agricole, 
du Plan Alimentaire Territorial aux côtés 
du Syndicat Mixte du Bassin de Thau, tout 

en menant des réflexions croisées sur les 
algues et leurs utilisations est là aussi un 
des axes de travail du Codev.

Imaginer le thermalisme de demain, 
penser sport et structure adaptée, se 
projeter à travers un projet culturel territo-
rial, envisager l’habitat en testant les baux 
réels solidaires, poursuivre les travaux 
sur l’environnement, l’eau, se nourrir des 
expériences portées par des conseils de 
développement de l’échelon régional 
ou national sont autant de défis que les 
membres du Codev relèvent ensemble. 
« Délibérément, volontairement optimistes, 
la confiance en l’avenir, pour chacun de 
nous, n’est pas une option, enchaîne le 
Président, nous sommes engagés, déter-
minés à faire bouger les lignes pour 
accompagner les transitions de notre 
territoire « béni des dieux » au bénéfice du 
bien-être de ses habitants » conclut Bruno 
Arbouet.
Si vous souhaitez rejoindre le Codev, vous pouvez le faire en 

adressant un message à : codev@agglopole.fr ou en appelant 

au 04 67 46 47 97.

Bruno Arbouet, Président du Conseil de développement, présente ses vœux aux membres du Codev, aux côtés 
de Florence Sanchez, élue déléguée et François Commeinhes, Président de SAM. 
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L' Agglopôle, ce sont 14 communes qui se sont rassemblées en 2017 suite à la fusion de Thau 
agglo et de la CCNBT. Mobilité, sport, développement économique, habitat, culture, 
environnement…les domaines d’intervention de l’Agglo sont nombreux. Zoom ce mois-ci sur 
Villeveyrac et Balaruc-les-Bains, et ce que l’Agglo a pu leur apporter depuis 2017.

 ► SAM s'engage pour ses communes

Parce que la mobilité est 
essentielle pour les habi-
tants, SAM a développé 2 
lignes de bus supplémen-
taires pour Villeveyrac : la 

Ligne 23 qui la relie à Sète et la 24, en 
transport à la demande, qui déssert 
Villeveyrac, Mèze et Bouzigues ; le tout 
pour un coût annuel de 260.000€. L’Agglo 
a également mis en accessibilité 2 arrêts 
de bus pour les personnes à mobilité 
réduite et a alloué, ces 5 dernières 
années à 64 bénéficiaires une aide à 
l’achat de vélos électriques. Le souhait 
de la commune de relier sa commune à 
celle de Loupian, par une voie parallèle 
à la Route Départementale, est intégré 
dans le schéma cyclable de l’Agglo. 

Côté habitat, ce sont 18 
logements villeveyracois du 
parc privé depuis 2017 qui 
ont bénéficié d’une aide 
pour l’amélioration de l’ha-

bitat privé, soit un soutien financier de 
l’Agglo de 118.989 €. Pour l’aide au parc 
public, depuis 2017, SAM a apporté une 
subvention de 167.016 € sur deux opéra-
tions de 12 logements agréés et a garanti 
les emprunts pour leur réalisation à 
hauteur de 1,3 M€.

Côté sport, SAM participe 
au remboursement des frais 
de transport scolaires des 
petits villeveyracois vers la 

piscine de Bessilles, soit depuis 2017, 538 
élèves concernés. Pour la seule année 
2023, 238 scolaires se rendront au 
nouveau Centre aquatique de la 
Gardiole. 

Côté développement éco, 
l’Agglo soutient l’animation 
du centre-ville et des 
commerces de proximité 
par le subventionnement de 

l’Office de Commerce Archipel de Thau 
(15.000 €). Elle a également attribué en 

2021 et 2022 à Villeveyrac une aide de 
1.224 € par an pour l’adhésion au Marché 
des producteurs de pays.

24 spectacles de la Scène 
Nationale ont été délocali-
sés dans la commune 
depuis 2019 et pour le cente-
naire Georges Brassens, 

5.000 € ont été affectés à l’OMAC pour 
produire des animations et le Thau 
Games Tour a réuni 200 participants en 
novembre (5.000 €). Le Conservatoire à 
rayonnement intercommunal est présent 
au sein du village via un intervenant en 
milieu scolaire (8.888 €). 

Afin d’aider au développe-
ment de projets dans les 
communes, l’Agglo apporte 
un soutien financier, nommé 
Fonds de concours. Pour la 

période 2021-2026, c’est une enveloppe 
de 579.000€ qui a été allouée à 
Villeveyrac, dont 156.000 € (soit 27%) ont 
été dépensés pour l’instant. 500.000 € 
avaient été attribués et consommés en 
totalité sur l’enveloppe 2017-2020.

Côté voirie et infrastruc-
tures, en 2022, dans la ZAE 
de Malpasset sur la route de 
Montagnac, 25.800 € TTC ont 
été investis dans une reprise 

de trottoir et du mât d’éclairage. 

Côté déchets, l’Agglo verse 
à Villeveyrac un loyer d’envi-
ron 67.000 €/an pour 
l’utilisation du site Oïkos. La 
moyenne du budget de 

fonctionnement « déchets » pour la 
commune est de 560.000 € par an (de 
2017 à 2020). Dotations des usagers en 
bacs (de 120L à 660L), gestion des 
ordures ménagères et emballages, des 
points d’apport volontaire ont représenté 
un investissement 194.580 € en 2021.

Une nouvelle Station d’Epu-
ration avec une charge 
portée à 5.500 équivalents 
habitants sera livrée en août 
2023. Le montant des 

travaux est de 3,5 M€ TTC, dont 148.750 € 
de subventions pour le réseau EU de 
l’Agence de l’Eau et 724.246 € pour la 
STEP.

L’Agglo a entretenu le réseau 
des eaux pluviales villevey-
racois à hauteur de 45.000 € 
en 2022 et a investi égale-
ment dans des travaux 

(85.000 € TTC en 2017, 2018 et 2019, 75.000 
€ TTC en 2022). Côté eaux usées, 840.000 
€ ont été consacrés en 2019-2020 à des 
travaux chemins des Pouzets et de la 
Condamine, route de Clermont, rues 
Général de Gaulle-Fontaine-Montagnac. 
En 2021, un chemisage d’une canalisa-
tion d’eaux usées a été réalisé sur 176 ml, 
proche du ruisseau du marché aux 
raisins pour un montant de 40.000 € TTC. 
D’autres travaux ont été réalisés en 2022 
route de Poussan (68.000 € TTC).

Eaux brutes, usages agri-
coles et eaux potables

A Villeveyrac, SAM a parti-
cipé au projet de transport 

des eaux du Rhône « Aqua Domitia » 
(150.000 € en 2019 et 350.000 € en 2020). 
L’irrigation et l’entretien du domaine de 
la Rouquette a également coûté 114.000 
€ pour 2021 et 2022. L’entretien des cours 
d’eau de Villeveyrac représente pour sa 
part 52.868 € TTC cumulés de 2017 à 2022. 
Enfin, en 2022, SAM a investi 98.736 € dans 
le programme « Paiement pour services 
environnementaux » qui concerne 17 
agriculteurs de la commune.

Villeveyrac
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31.000 € ont été attribués, 
entre 2015 et 2023, aux 
Balarucois pour l’achat de 
vélos ou de trottinettes 
électriques. L’agglo a 

également financé, à hauteur de 
300.000 €, l’entretien des pontons et des 
quais du Port ainsi que ceux du poste de 
secours (50.000 €).

Dans le cadre de l’aména-
gement de la RD 2, 3.2M€ 
sont prévus en 2023 pour la 
finalisation de la voie verte 
au niveau de la faille de 

Balaruc (après le confortement de la 
faille sur la commune en 2022) permet-
tant un lien direct entre Sète et Mèze ainsi 
que la fin des travaux d’aménagement 
de la gare routière multimodale de 
Balaruc-le-Vieux dont la livraison est 
prévue à l’automne 2023.

En terme de développement 
économique, 14 700 € ont 
permis, entre 2019 à 2022, 
d’aider l’immobilier d’en-
treprise et d’adhérer au 

Marché de producteurs de pays.

De 2021 à 2023, SAM a 
alloué 177.400 € de partici-
pation à l’amélioration de 
l’habitat, que ce soit pour 
des travaux de rénovation 

dans le parc privé ou pour subventionner 
la construction de logements dans le 
parc public. 

Dans le cadre de la structu-
ration de son réseau de 
lecture publique, SAM a fait 
le choix de s’engager sur la 
c o n s t r u c t i o n  d ’u n e 

médiathèque à Balaruc qui permettra 
de desservir le Nord Est du bassin de 
Thau. L’ouverture est prévue au second 
semestre 2025. Les travaux débuteront 
au premier semestre 2023, pour un coût 
total de 6,2M€, (avec 450 000€ pour les 
équipements, livres et jeux). Ce nouvel 
équipement permettra de déployer, sur 
plus de 1.000 m² en intérieur et 1.200 m² 
en extérieur, de nouveaux projets autour 

du livre, des jeux et de l’art. Il proposera 
une offre documentaire plus large et des 
activités mobilisant tous les publics : 
scolaires, retraités, petite enfance, 
curistes…

SAM subventionne des inter-
ventions ou évènements 
culturels pour les habitants 
(centenaire Brassens, festi-
vals, spectacles dans les 

médiathèques, expositions…) soit 25.000 
€ depuis 2021 et des animations de 
médiation culturelle (7.300 €). Côté patri-
moine et archéologie, l’Agglo a 
subventionné à hauteur de 6.400 €, en 
2022, des diagnostics archéologiques, 
avenue de la Cadole et rue Maurice 
Clavel.

 « La Boule d’Azur » fait 
partie, depuis 5 ans, des 
4e clubs du territoire 
évoluant dans un cham-
pionnat Professionnel. A 

ce titre elle bénéficie du soutien de l’ag-
glo (118.000 € en 2019, 118.000 € en 2020, 
112.000 € en 2022, avance de 56.000 en 
2023. SAM prend en charge également 
le coût du transport scolaire pour l’initia-
tion des élèves à la natation. Cela 
représente 13.200 € pour les 3 dernières 
années scolaires. Enfin, 13.740 € ont été 
fléchés sur Balaruc-les-Bains pour la 
création de circuits VTT dans la Gardiole 
(sur un total de 82.440 € en 2022 pour 6 
communes concernées).

Entre la surveillance des 
espaces naturels par la 
Brigade Territoriale (10 
passages par mois soit 3000 
€/an), la restauration de la 

biodiversité et la valorisation écotouris-
tique de la source Cauvy (30.000 €), la 
fournitures de bennes et l’enlèvement 
d‘encombrants (11.500 € depuis 2021) et 
les actions de l’éducation à l’environne-
ment ce sont 33.300 € qui sont ou ont été 
consacrés par l’Agglo à l’entretien et la 
gestion des espaces naturels sur la 
commune.

Entre 2018 à 2020, 481.000 € 
ont été investis par SAM 
dans le cadre de travaux 
d’entretien ou de réfection 
du réseau pluvial de la 

commune.

Créé en juillet 2011, le Jardin 
Antique Méditerranéen, 
l a b e l i s é  «  J a rd i n 
Remarquable » depuis 2013, 
accueille 13.000 visiteurs en 

moyenne par an (en visites libres ou 
guidées) ainsi que 650 élèves (issus du 
primaire, du secondaire et/ou d'établis-
sements spécialisés) et 400 participants 
à des animations hors temps scolaire 
(Centres de loisirs, crèches, Assistantes 
maternelles…). 4.000 visiteurs viennent y 
déambuler dans le cadre des journées 
du patrimoine, de « rendez-vous aux 
Jardins », lors de la Nuit des musées, de 
la Fête de la Nature ou de la Science… 

Le site du Pech d'Ay, 
espace naturel préservé de 
12 hectares sur le territoire 
de Balaruc - les - Bains, 
traversé par un chemine-

ment piéton historique, vient d’être 
aménagé en voie verte par les services 
de l’agglopôle. Des travaux de mise en 
valeur des milieux (espèces végétales à 
conserver, espèces à éliminer), d’inté-
grat ion des ouvrages urbains 
(canalisation) par le développement 
d'une végétation méditerranéenne, 
d’aménagements de 2 platelages bois 
en avancée sur le plan d'eau pour 
permettre ou public de l'approcher et 
l’installation du mobilier de chemine-
ment ont été réalisés en octobre 2022 
pour un montant de 121.980 €.

L’ Agglo est également très 
investie dans les Thermes 
qu’el le a notamment 
accompagné financière-
ment suite à l’impact de la 

crise sanitaire après avoir subventionné 
le nouvel établissement thermal inau-
guré en mars 2015. 

Balaruc-les-Bains



Pendant toute l’année 2023, le dessinateur Frontignanais Dadou, revient avec son œil de caricaturiste 
sur les grands moments de notre agglomération et en illustre les compétences.





16 | Notre  | mars - avril 2023

SP
O

RT

 ► Le centre aquatique de 
la Gardiole est ouvert

Le nouvel équipement aquatique de 
l’Agglopôle, situé à Gigean, fait le bonheur des 
habitants du Nord du territoire, ainsi que des 
scolaires, qui disposent désormais d’une 
piscine plus proche.

Après l’inauguration en décembre 2019 de l’extension du centre 
Fonquerne et du Bassin Olympique Laurent-Vidal à Sète, c’est 
sur les contre-forts de la Gardiole à Gigean qu’a été officiel-
lement inauguré ce 31 janvier le centre aquatique de la 
Gardiole. Celui-ci permet désormais aux habitants du Nord 

Bassin de Thau d’accéder plus facilement à des activités aquatiques, ainsi 
qu’aux 2.700 enfants des écoles à proximité d’accéder à l’apprentissage 
de la natation. Ils étaient jusqu’ici contraints à des temps de transports 
importants jusqu’à la piscine départementale de plein air à Bessilles. 
Les clubs et associations d’une partie du territoire peuvent également 
s’adonner régulièrement à leur discipline favorite. Des plages horaires 
conséquentes sont également réservées au grand public, notamment le 
week-end, afin de faire de ce centre aquatique un lieu de vie, de partage 
et d’échange.

A peine ouvert, ce nouvel équipement, parfaitement fonctionnel et parti-
culièrement lumineux, a attiré les foules avec 1000 personnes accueillies 
les 7 premiers jours de son ouverture. Il faut dire que l’endroit est accueil-
lant avec un bassin de 25 mètres, un bassin d’apprentissage et un « splash 
pad » dédié aux plus jeunes.

Et développement durable oblige, l’ouvrage a été conçu et réalisé par 
le groupement Costes-Eiffage-Dalkia, avec une production de chaleur 
du bassin principal assurée en priorité par une pompe à chaleur sur 
eau, alimentée par un système performant, permettant de récupérer la 
quasi-totalité des calories sur l’air extrait de la halle bassin.

BASSIN 25 M

Lundi .......................................... de 12h à 14h 

Mardi ............ de 12h à 14h et de 17h à 20h 

Mercredi .................................... de 12h à 17h 

Jeudi ............. de 12h à 14h et de 17h à 20h 

Vendredi ................................... de 12h à 14h 

Samedi ...................................... de 12h à 17h 

Dimanche .......................... de 9h30 à 12h30

BASSIN D’APPRENTISSAGE 
et SPLASH PAD

Mardi ................................................ de 17h à 20h 

Mercredi ...................................... de 13h30 à 17h 

Jeudi ................................................ de 17h à 20h 

Samedi ............................................. de 12h à 17h 

Dimanche ............................ de 9h30 à 12h30

HORAIRES ( hors vacances scolaires )

TOUTES LES INFOS, HORAIRES ET TARIFS DE VOS PISCINES SUR AGGLOPOLE.FR

Premiers cours pour les scolaires du Nord Bassin de Thau

Démonstration de nageurs en club lors de l'inauguration

La piscine prête pour accuiellir la soirée des voeux le 31 janvier dernier
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 ► Il est temps de déclarer 
notre flamme

Journée d’exception à l’horizon, la mythique flamme 
olympique passera bien sur notre territoire. Nous ne 
connaissons pas encore le déroulé exact de son 
parcours…mais nous sommes déjà certains qu’elle 
viendra. 

Pour officialiser cette excel-
lente nouvelle, François 
Commeinhes, le Président de 
Sète agglopôle méditerranée 
(choisie pour être l’un des 

centres de préparation de cet événe-
ment planétaire) et Magali Ferrier, sa 
Vice-présidente déléguée au sport, 
étaient le 18 janvier dernier à Saint-
Denis, dans les locaux du Comité 
d'organisation des JO de « Paris 2024 ». 

Reçus par le « patron » de l’olympisme 
français, Tony Estanguet, aux côtés 
des représentants de la Métropole 
de Montpellier et de la communauté 
de Millau Grands Causses, ils étaient 

aussi accompagnés de Kévin Mayer, 
double champion du monde de déca-
thlon et médaillé d’argent en 2016, à 
Rio. Les trois agglomérations qui ont 
uni leurs forces dans une candidature 
commune, sont très fières d’offrir très 
prochainement à leurs habitants, ces 
beaux moments de joie et de partage. 

L'ensemble du parcours ne sera dévoilé 
qu’en mai prochain. Seules certitudes 
à ce jour, Marseille sera le point de 
départ et la flamme arrivera à Paris le 
26 juillet 2024 pour la cérémonie d'ou-
verture. Le reste est à inventer…un rêve 
qui va devenir réalité.

Une aide pour performer
L’Agglopôle soutient les athlètes de haut niveau (inscrits sur la liste 
du Ministère des Sports) qui sont de véritables ambassadeurs du 
territoire. Les meilleurs d’entre eux (pratiquant un sport individuel) 
et en particulier les plus jeunes, peuvent se voir attribuer une aide 
financière permettant leur progression sportive et leur développe-
ment personnel.

Le dossier de demande est à saisir directement jusqu’au 31 mars 
2023 sur soutienshn.agglopole.fr ou à déposer après l’avoir pré-
alablement téléchargé sur www.agglopole.fr auprès de notre 
service des sports. La demande est accordée pour une durée 
d’un an, à partir de sa date de notification. 
Pour plus de renseignements, n’hésitez pas à contacter le Service Sports au 04 67 46 48 16 / 

sports@agglopole.fr

Roulez écolo avec l’agglo
Les habitants du territoire peuvent faire une demande de sub-
vention en ligne, pour l’achat d’un vélo ou d’une trottinette 
électriques. Le montant de l’aide accordée est de 25 % de la va-
leur du véhicule (plafonné à 200 €).

Mais cette année, des bonus sont prévus. 50€ pourront être ajoutés 
pour les véhicules achetés dans un commerce de Sète agglopôle 
méditerranée. Un second bonus de 50€ pourra être ajouté à la 
subvention, pour les vélos à assistance électrique d’occasion ou 
les vélos standards électrifiés achetés chez un commerçant.
Tous les renseignements sur notre site www.agglopole.fr 
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 ► Culture & Patrimoine 
Retour sur la rencontre avec Laurence Serra, 
Docteur en archéologie de l'Université 
d'Aix-Marseille, dans le cadre de la parution 
de son nouveau livre « La Justine et l'Olym-
pia – 1867, Un cold case sous la Mer… », le 
vendredi 27 janvier 2023 à la Médiathèque 
François Mitterrand de Sète.

Le point de départ  : comment à travers 
une enquête archéologique, on résout une 
vieille enquête politique qui a été classé 
sans suite en 1867… ?

Que s’est-il passé en cette 
terrible nuit du 14 février 1867 ?

Voilà deux navires marchands, perdus, qui 
errent à quelques encablures des côtes 
héraultaises. L’un est grec, l’Olympia, et 
vient de quitter le port de Sète. L’autre est 
français, la Justine, et rentre de Sicile. En 
plein cœur d’une des pires tempêtes du 
XIXème siècle dans le redouté Golfe du Lion, 
ils avancent l’un vers l’autre. Et soudain…

150 ans plus tard, Laurence Serra, archéo-
logue maritime, est autorisée par le 
ministère de la Culture à diriger, avec son 
équipe, la fouille d’une mystérieuse épave 
en bois qui n’a jamais été identifiée. La cale 
de ce navire est remplie d’une précieuse 
marchandise, vitale pour l’économie fran-
çaise de l’époque… Le nom de code de 
l’opération est « Aresquiers 12 ».

Cette mission débouche alors sur une capti-
vante enquête scientifique menée comme 
une investigation policière. Sous l’eau et le 
sable, avec les radars ultra-perfectionnés 
de l’off-shore, au cœur des laboratoires, 
dans les archives des bibliothèques, vont se 
succéder surprises, rebondissements, joies, 
frustrations, émerveillements pendant plus 
de cinq ans ! Ce livre restitue avec 
passion cette aventure et permet 
de mieux comprendre le travail 
acharné des archéologues.

La fouille archéologique des 
épaves de la Justine et l'Olym-
pia,  sur le littoral des Aresquiers, 
a débuté en juillet 2015. Confiée à 
la Section de recherches archéolo-
giques sous-marines de Frontignan, 
cette opération est soutenue par 
les villes de Frontignan, Mireval, 
Vic-la-Gardiole, Sète agglopôle 
Médi ter ranée, le Consei l 
Départemental de l’Hérault, la 
région Occitanie, l’Etat, la SDA, 
le DRASSM et par des mécènes 
privés.

Le livre a été édité aux éditions 
Papil lon Rouge, un éditeur 
local basé sur la commune 
de Villeveyrac. Il est disponible 
en prêt dans le réseau des six 
médiathèques du territoire, et 
également en librairie

RENCONTRE
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LE PRINTEMPS DES PETITS REVIENT !

Après le succès de la première édition, les médiathèques de Sète agglopôle 
méditerranée font à nouveau la part belle aux tout-petits ! Du 1er avril au 13 
mai les espaces jeunesse se transforment et s’animent pour accueillir de 
nombreux événements dédiés aux enfants de la naissance à 6 ans.

Zoom sur les grands événements de cette édition :
Le raconte-tapis Voyage au fond de la mer adapté du livre Petit Poisson 
Blanc de Guido Van Genechten qui vient d’être acquis par la médiathèque 
Malraux se baladera de médiathèque en médiathèque et prendra vie grâce 
aux bibliothécaires. 

 y Le 6 avril à la médiathèque Malraux

 y Le 11 avril à la médiathèque Montaigne 

 y Le 19 avril à la médiathèque La Fabrique

 y Le 25 avril à la médiathèque de Balaruc-les-Bains

 y Le 4 mai à la médiathèque Mitterrand

Les médiathèques s’associent et sortent 
de leurs murs pour une matinée des bébés 
spéciale Tous au Jardin  ! Retrouvons-
nous au Jardin Antique Méditerranéen 
à Balaruc-les-Bains. Racontines, lectures 
individuelles, jeux d’imitation, atelier 
yoga et autres surprises vous attendent 
au détour du chemin.  Tout ceci,  dans 
le cadre enchanteur et préservé de ce 
jardin ombragé où les poussettes sont les 
bienvenues !

 y Le 21 avril au Jardin Antique Méditerranéen.

La grande fête du LirObébé vien-
dra clôturer le Printemps des Petits. Le 
LirObébé est une sélection de livres et de 
jouets proposée par les médiathèques en 
partenariat avec les relais petite enfance 
et les crèches. Les titres de cette sélec-
tion ont été choisis par les tout-petits, leurs 
parents et les professionnels de la petite 
enfance pendant des temps de lecture 
individualisée et de jeu.

Retrouvez le programme complet dans vos 
médiathèques ou sur le site Internet

MEDIATHEQUES.AGGLOPOLE.FR

Nous vous donnons rendez-vous le vendredi 12 mai à partir de 17h 
à la médiathèque Mitterrand (Sète-Centre-ville) pour la remise de la 
14e édition du LirObébé ainsi que dans les médiathèques Montaigne 
le 2 juin et Andrée Chédid le 9 juin.

Spectacles, ateliers, lectures, rencontres, expositions 

La programmation riche du Printemps des Petits, en plus des rendez-
vous réguliers des médiathèques, a pour but de favoriser l’éveil 
culturel et artistique des plus jeunes.
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 ► Au Théâtre Molière
Scène nationale Archipel de Thau

Entre Pippo Delbono, incroyable artiste italien et la ville singu-
lière, l’histoire n’est pas prête de s’achever. C’est une fidélité 
au long cours, qui se perpétue depuis 2005, date de sa 
première apparition sur les planches du Théâtre Molière 
avec le spectacle Urlo. 

De spectacle en spectacle, Pippo Delbono nous dévoile sa vie, 
avec ses bonheurs et ses malheurs, dévoilant une personnalité à 
fleur de peau, une rage de vivre toujours intacte que sous-tend une 
insolente vitalité.

Ses spectacles évoquent et racontent, son théâtre populaire et 
humain conjugue férocité et légèreté visionnaire, dans un ensemble 
d’une beauté désespérée.

AMORE, LA NOUVELLE CRÉATION DE PIPPO DELBONO

Le point de départ d’Amore, c’est le Portugal, le lieu où commence 
la recherche de l’artiste italien sur les traces d’un mot, « amour », 
qui n’est pas seulement un sentiment, mais un état de l’âme. Ici le 
fado portugais raconte la beauté et la douleur, réunit tourments et 
bonheurs, à travers les chansons de musiciens d’exception comme 
Pedro Jóia, Miguel Ramos et l’excellente Aline Frazão, interprète 
angolaise et portugaise. Le fado est entrecoupé par des paroles de 
poètes, que le timbre chaud de la voix de Pippo Delbono déclame 
hors champ, tandis que le chœur des figures jouées par les acteurs 
de sa compagnie fait naître les images d’une comédie humaine.

Le théâtre de Pippo Delbono est « nécessaire » et, comme dans tous 
ses spectacles, il raconte la vraie vie en s’exprimant avec sensibilité 
et passion. La fiction est traversée par un dévoilement imprévu, une 
vision qui nous emporte et qui nous change.

Amore, ce sont les notes de l’âme d’un artiste qui met la vie sur 
scène, qui depuis toujours se met lui-même sur scène, avec son 
univers poétique à nul autre pareil.

 y Représentations : jeudi 23, vendredi 24 mars, 20h30, Théâtre Molière, Sète

Pippo Delbono et le TMS, une fidélité au long cours

Amore © Luca Del Pia
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PLUS D’INFOS ET TOUT LE PROGRAMME SUR 

WWW.TMSETE.COM

A l’issue de la représentation du vendredi 
24 mars, le TMS vous propose une Soirée 
platines dans le magnifique Foyer de la 
Grande Salle, animée par Chic type, pour 
une fin de soirée musicale caliente. 

La Découverte 
par Aude de Pouzilhac

Au cœur du Théâtre Molière, des tapas aux 
plats cuisinés, choisissez votre découverte... 
La cheffe Aude de Pouzilhac vous propose 
une cuisine de marché, de saison, en parte-
nariat avec les producteurs locaux.

Nouveau : le restaurant est ouvert le midi, du 
mardi au vendredi, de 12h à 14h, et bien sûr, 
tous les soirs de spectacles. 

 y     Réservations le midi : 06 30 53 93 28

Soirée platines
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Les infos  
des communes
BALARUC-LE-VIEUX

 Ň Venez fêter l’imaginaire

BALARUC LE VIEUX

1 rue du PUECH
Accès Avenue de Sète

et 
Ecole Maternelle
Avenue de Sète

Entrée libre 2023

Bourse
aux livres "Jeunesse"

Exposants
Expositions

Contes

Spectacles 

Loisirs créatifs

Lego

de 10h à 18h
DIMANCHE 9 AVRIL

Origami
Estampes japonaises

Coloriage animé

Salon du livre

artistique : Le Monde 'Imaginaire et  FantastiqueLes Mangas

Sels de Bains

FuroshikiDessin Mangas

auteurs présentent leurs livres  

Jeux de sociétéCréateurs

14h30

Magie
17h

15h30 Les Clowns

suivi de la Parade des Clowns 
avec Distribution de chocolats 

Les Grillons Champêtres du Pacifique

de Pâques

Le magicienfantastique

Calligraphie chinoise

Distribution "Goûter" aux enfants 
et  jus de fruits offerts au public

18h
Toute la journée présence de personnages

fantastiques : Bandes dessinées, comics, films...

Costumez-vous aussi pour participer à la fête...

100%
Gratuit

Création d'un conte

Le pétale
de Rose

Le pinceau 
Magique

Foodtruck

Tout public

11h

&

BD, Mangas, régionalistes, romans, contes... 20

Lecture

Faits divers

à Sète par

Christian

LAGARDE 

11h et 14h

La ville de Balaruc-le-Vieux organise, 
dimanche 9 avril, la deuxième édition de la 
« Fête de l'Imaginaire ». Plein de découvertes 
au programme avec le « Salon du livre » et 
la présence d’environ 20 auteurs présen-
tant leurs ouvrages (BD, mangas, romans, 
contes, livres jeunesse …)., la Bourse aux 
livres Jeunesse (vente de livre d’occasion), 
une exposition sur les Mangas, une expo-
sition d’artistes sur le thème imaginaire 
ou fantastique, mais aussi la présence de 
créateurs qui vous permettront d’acheter 
des cadeaux originaux. Une grande place 
est également réservée aux Loisirs Créatifs 
où enfants et adultes pourront s’initier à 
diverses techniques : calligraphie chinoise, 
création d’un conte, fabrication de sels 
de bains ou de papier cadeaux en tissus, 
de l’origami, du collage-papier et aussi 
apprendre à dessiner des Mangas… Des 
spectacles sont également au programme 
avec des lectures de contes, des clowns 
et de la magie  ; ainsi que des jeux de 
société à découvrir. Pour vous restaurer, un  
Foodtruck sera présent toute la journée. Le 
Forum - 1 rue du Puech.
Le programme sur www.ville-balaruclevieux.fr

MÈZE

 Ň APIcité : Mèze décroche la 3e 
abeille

La Ville de Mèze s’est vu attribuer la plus 
haute distinction du label APIcité, le 6 
décembre dernier. Mèze devient ainsi, 
avec Fraisse-sur-Agout, la seconde ville 
de l’Hérault à atteindre 3 abeilles. Seules 
21 communes en France ont obtenu cette 
distinction. Le comité de labellisation APIcité 
a notamment mis à l’honneur la commune 
pour ses actions en faveur de l’environne-
ment, de la nature et, plus globalement, de 
la qualité du cadre de vie. Les responsables 
d’APIcité ont particulièrement apprécié les 
liens étroits avec les organisations apicoles 
locales, les animations et actions de sensibi-
lisation sur l’abeille et les pollinisateurs, ainsi 
que le fort engagement dans la lutte contre 
le frelon asiatique. (En photo le maire, Thierry 
Baëza, lors de la cérémonie de remise des 
prix le 6 décembre 2022 au palais d’Iéna, 
accompagné de Frédéric Provost, nouveau 
chargé de mission environnement).

MONTBAZIN

 Ň Une consultation citoyenne pour 
réduire les dépenses énergétiques

Comme toutes les collectivités, la commune 
doit faire face à l’augmentation importante 
des coûts des énergies, à l’inflation et à la 
hausse nécessaire du point d’indice des 
fonctionnaires. A la suite des actions déjà 

réalisées pour réduire les dépenses éner-
gétiques (rénovation des écoles, extinction 
de l’éclairage public, régulation des chauf-
fages, etc.), et de la concertation avec les 
associations du village, une consultation 
citoyenne a été menée de façon à recueil-
lir l’avis des habitants sur les économies 
à envisager dans divers domaines (éner-
gie, fiscalité, vie du village…). Plus de 280 
personnes ont répondu, établissant une 
liste de priorités comme la diminution de 
l’éclairage du stade ou l’extinction des 
lampadaires dès 22h. De quoi envisager 
collectivement et sereinement l’avenir.

 Ň Préserver les espaces naturels

Dans le prolongement des actions menées 
par la municipalité depuis 2020 en matière 
de transition écologique et d’aménage-
ment durable du territoire, Montbazin a 
obtenu récemment le soutien de la Région 
Occitanie (184.608 €) pour déployer un 
programme pluriannuel de préservation 
et de restauration des espaces naturels 
et des continuités écologiques. Ce projet 
se compose de 3 axes. Tout d’abord, l’in-
tégration des enjeux écologiques dans la 
planification (Trame verte et bleue, Trame 
noire, stratégie foncière agricole et Zéro 
artificialisation nette). Ensuite, l’anima-
tion et acquisitions foncières (notamment 
pour éviter la cabanisation). Et enfin, des 
travaux de restauration et d’aménage-
ment en secteurs naturel, agricole et 
urbain. Les objectifs  sont de préserver le 
paysage, la biodiversité et le cadre de vie 
des Montbazinois.
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MIREVAL

 Ň Le nouveau souffle du Tennis Club 

Même si le titre de champion attendra 
encore un peu, le Tennis Club Mirevalais 
s'est hissé cette saison jusqu'en finale 
du championnat de deuxième division 
départementale. Avec une soixantaine 
de licenciés, le président Olivier Samaran 
et toute son équipe œuvrent au quotidien 
pour redonner des couleurs au TCM qui a 
fêté ses 30 ans en 2022. Ancien champion 
de France de beach-tennis, le président 
souhaite redynamiser le club en poursuivant 
des travaux de rénovation et d'isolation, en 
proposant de la location horaire pour tous, 
sans être forcément adhérent ou encore en 
projetant l'installation d'un terrain en sable 
afin d'attirer de nouveaux sportifs!

 Ň 9ème édition du trail de Mireval!

Organisée par le Mireval Gardiole Athlétisme 
avec le soutien de la ville de Mireval, cette 
édition a proposé, le 5 février dernier, 6 
courses dans le massif de la Gardiole. 1.000 
coureurs adultes et 100 enfants ont répondu 
présent à cet incontournable rendez-vous. 
A noter, la présence d’une équipe aux 
couleurs de Sète agglopôle méditerranée!  
Dans l'épreuve reine de 29 km, le mirevalais 
Eddy Martinol s'est imposé chez les hommes 
et Laetitia Seignovert chez les femmes. 
Apprécié pour sa convivialité, le Trail a su 
offrir aux coureurs une vue imprenable côté 
mer comme côté terre. Unanimement salué 
par les participants, l’évènement a été une 
réussite grâce à l'implication de la soixan-
taine de bénévoles qui ont encadré les 
courses avec brio.

BOUZIGUES

 Ň Modernisation de l’éclairage public

Le parc d’éclairage public de la commune 
est obsolète, énergivore et porte atteinte 
à l’environnement ! Nous possédons 
512 points lumineux dont seulement 81 
lanternes LED. Réduire sa consommation 
énergétique par des solutions durables 
s’impose à nous. Afin de moderniser notre 
parc lumineux, nous optons pour le « retrofit 
leds ». Celui-ci nous permet de remplacer 
431 sources lumineuses obsolètes, défec-
tueuses ou énergivores : lampes halogènes, 
fluo compactes, à iodure ou à sodium 
haute pression (SHP) dont nous sommes 
pourvus. Cette solution de remplacement 
pour les lampes d’éclairage public est une 
alternative au changement complet d’un 
luminaire : on ne change que la tête. Le 
retrofit coûte 3 fois moins cher et permet 
d’avoir une installation beaucoup moins 
énergivore et plus fiable.

 Ň Opération 8000 arbres

Dans le cadre de son programme annuel 
de plantation de milliers d’arbres, le 
Département a fourni à la commune 40 
sujets pour qu’elle poursuive ses opéra-
tions de végétalisation. Il s’agit d’abricotiers, 
amandiers, micocouliers, oliviers et tamaris. 
Certains arbres orneront l’entrée du village. 
D’autres seront plantés près des tennis. Là, 
ils constitueront une réserve, embryon de 
pépinière, où seront prélevés des arbres 
pour remplacer ceux qui viendraient à périr 
dans le village. Quelques-uns remplaceront 
ceux qui n’ont pas résisté aux sécheresses 
de 2021 et 2022. Les plantations sont faites 
par les agents municipaux avec le compost 
issu de nos propres déchets végétaux. 
Cette verdure assurera le bien-être des 
Bouzigauds, qui, dans un futur pas si loin-
tain, profiteront de l’ombrage des arbres 
qu’ils auront vu grandir.

GIGEAN

 Ň La Tétragone

La commune de Gigean a acquis 7ha8 
de friches agricoles en vue de l’installation 
d’agriculteurs pour offrir aux gigeannais 
un approvisionnement plus important en 
produits locaux et bio : maraîchage, arbo-
riculture et céréales. Depuis 3 ans, elle a 
poursuivi une réflexion pour une agriculture 
engagée, soucieuse de l’enjeu climatique, 
de la problématique de l’eau et de la 
recherche d’une alimentation saine pour 
tous. L’appel à candidatures a été lancé 
et le 6 février, les candidats ont été enten-
dus par un jury composé du Vice-président 
agriculture de SAM, Michel Garcia, du 
maire Marcel Stoecklin entouré d’élus de 
la commune, des représentants du groupe 
TerrAES (CEN et Airdie Occitanie), de la 
Chambre d’Agriculture, du CIVAM BIO 34 et 
de Terres Vivantes. Deux candidats ont été 
retenus : le premier pour le lot maraichage 
et arboriculture et le second pour le lot 
grande culture. Ces nouvelles exploitations 
devraient voir le jour dès le printemps 2023.

BALARUC-LES-BAINS

 Ň Le passé antique se précise 

Après les fouilles archéologiques menées 
sur le site de la future médiathèque inter-
communale de Balaruc, le terrain devant 
le futur Hôtel de Ville de Balaruc-les-Bains 
fait l’objet de fouilles archéologiques 
préventives. Sur une surface de 990 m2, 
ce sont plus de 80 sépultures qui ont été 
découvertes, la plupart en bon état de 
conservation. Ce qui va permettre aux 
archéologues du service Archéologie de 
Sète agglopôle méditerranée d’analyser les 
découvertes, de mieux les dater et peut-être 
de recueillir des informations sur l’âge des 
personnes, leurs habitudes alimentaires. 
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Des éléments qui viendront compléter 
les données actuellement connues sur 
l’agglomération romaine balarucoise. 
Les récentes découvertes montrent que 
Balaruc est resté jusqu’à la fin de l’Antiquité 
un centre économique dynamique, avec 
sans doute un port très actif lui assurant 
une parfaite intégration dans les grands 
réseaux commerciaux méditerranéens. 

 Ň Un nouveau site internet pour la 
Ville 

Pour mieux rendre compte de l’action 
publique et faciliter la vie des Balarucois, le 
site internet de la Ville de Balaruc-les-Bains 
vient d’être entièrement repensé. Pensé 
pour s'adapter à vos besoins et usages, 
ce nouveau site se veut pratique, sobre et 
efficace : nouvelle architecture, nouvelle 
interface graphique, accès direct depuis la 
page d’accueil à certaines données, lien 
avec la page Facebook de la Ville, géolo-
calisation des équipements. L’écosystème 
de la Ville de Balaruc-les-Bains s’enrichira 
également prochainement d’outils supplé-
mentaires avec la création de sites dédiés 
pour le centre culturel « Le Piano-Tiroir », le 
centre nautique « Manuréva », mais égale-
ment de deux supports numériques pour la 
mise en avant des campings municipaux. 
Rendez-vous sur www.ville-balaruc-les-bains.com

 

MARSEILLAN

 Ň Un pumptrack en construction au 
parc de Tabarka.

Les premiers coups de pelles mécaniques 
ont débuté début février afin de dessiner la 
future piste de pumptrack qui sera située au 
parc de Tabarka. La piste comprendra un 
enchainement de virages, de creux et de 
bosses enroulées ou sautées, l’idée étant 
de jouer avec le relief pour ne jamais mettre 

le pied au sol. Initialement dédiée au BMX, 
le pumptrack sera également accessible 
aux VTT, aux trottinettes et aux rollers. Cette 
réalisation d’un montant de 160.000 € est 
le projet lauréat du premier budget parti-
cipatif lancé en 2022 par la municipalité. 
L’inauguration de ce nouvel aménagement 
est prévue lors de la Fête de la Jeunesse, le 
samedi 10 juin prochain.

LOUPIAN

 Ň Un habitat partagé pour séniors

A partir de la mi-mars, un domicile partagé 
entre séniors ouvre à Loupian. Le Domaine 
des Verdiers compte 10 chambres de 
30m² environ. Les espaces communs sont 
composés d’une grande salle-à-manger 
donnant sur une cuisine ouverte, d’un salon 
et d’une piscine. La maison est animée par 
une maîtresse de maison chargée de faire 
le lien entre tous les colocataires, de gérer 
l'intendance et de coordonner les inter-
ventions extérieures des professionnels de 
santé. Ce dispositif original répond à trois 
objectifs : éviter la solitude des séniors tout 
en leur permettant de garder leur autono-
mie, proposer un relai moral et matériel 
pour les familles, créer des emplois locaux 
ancrés dans l’économie sociale et solidaire.

VILLEVEYRAC

 Ň Tous au Totem’Fest

Ce 20 mai, Villeveyrac accueillera la 
grande fête des animaux totémiques ! 
Cette tradition locale, populaire et vivante 
rassemblera 28 animaux totems occi-
tans (Hérault/Gard, Tarn) et 5 groupes de 
musiciens. Organisée par la commune et 
associations dédiées « Le Mas’Troquet » 
et « Lo Veydrac », vous pourrez découvrir 
à travers la déambulation, les animations, 
expositions, chants et musiques tradition-
nels un patrimoine culturel immatériel fort 
que Villeveyrac souhaite partager avec 
le plus grand nombre. Dès 10h, venez-
vous plonger dans un univers de contes 
et légendes en partant à la rencontre de 
ces animaux totémiques de tous horizons. 
Les amoureux des traditions et de la fête 
plongeront avec joie dans une ambiance 
fédératrice et festive.

FRONTIGNAN

 Ň Le 26e FIRN de Frontignan la 
Peyrade est déjà lancé !

La 26e édition du Festival international du 
roman noir / FIRN se déroulera du 23 au 25 
juin 2023 dans l’enceinte du lycée profes-
sionnel Maurice-Clavel, au bord du canal 
historique du Rhône à Sète. Pour vous faire 
patienter, partez à la découverte des meil-
leurs auteurs de polar du moment qui lisent 
leur dernier roman. À pied, en vélo, à moto, 
sur un bateau, les balades sont ouvertes à 
tous et gratuites (inscription obligatoire) et 
se terminent par une dégustation en circuit 
court des produits du terroir et une séance 
de dédicaces avec un libraire indépendant. 
Prochaines balades :

• Samedi 11 mars – 10h30 - Frontignan la 
Peyrade - Avec Philippe Castelneau

• Samedi 25 mars – 11h - Frontignan la 
Peyrade - Avec Jean-Michel Espitallier
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• Samedi 1er avril – 10h30 – Leucate - Avec 
André Héléna/ Serguei Dounovetz

 Renseignements et inscritpions : 04 67 18 54 92 – frontignan.fr

 Ň Réaménagement du quai Voltaire

Les importants aménagements du quai 
Voltaire sont lancés – avec des travaux 
préparatoires en mars - et vont permettre 
de repenser les bords du canal, en créant 
notamment des espaces publics végétali-
sés, une promenade, agrémentée d’ilots de 
fraicheur et parcs pour enfants avec une 
large place faite à la circulation douce et 
à la plaisance fluviale. Les travaux du futur 
pôle culturel suivront à la fin du premier 
trimestre 2023 et permettront, en 2024, la 
création d'un cinéma multiplexe de 4 salles, 
un restaurant, un espace de loisirs et une 
agora. Une passerelle enjambant le canal 
reliera ledit pôle culturel au site de l’an-
cienne raffinerie, en cours de réhabilitation.

La reconversion de cette friche industrielle 
de 11 hectares va permettre la création d’un 
site multi-activités avec un pôle d’échanges 
multimodal, en cours d’étude, un parking 
pour le futur pôle culturel et une zone d’ac-
tivité pour des entreprises tournées vers la 
transition écologique.

SÈTE

 Ň Séisme en Turquie et Syrie : le bel 
élan de solidarité de la population de 
Sète et de son territoire

Le 6 février dernier, la Turquie et la Syrie 
étaient touchées par un puissant séisme. 
Au regard de l’ampleur des dégâts et du 
nombre de victimes, la Ville de Sète a rapi-
dement fait le choix de la solidarité en 
lançant appel aux dons qui, une fois encore, 
a trouvé un écho formidable auprès de la 
population sétoise et du bassin de Thau.

Comme lors du conflit en Ukraine, un espace 

situé à l’entrée du lycée Charles De Gaulle, 
dans les locaux de l’ancienne poste du 
Triolet, a servi de centre de collecte. En une 
semaine, ce sont 3,5 tonnes de vêtements, 
couvertures et autres produits d’urgence 
qui ont été récoltées et acheminées vers le 
port de Yalova, en Turquie, grâce à la parti-
cipation de nombreux acteurs portuaires 
dont l’EPR, DFDS, DOCKERS SERVICE et l’en-
semble des transitaires. 

La Ville tient à remercier l’ensemble des 
généreux donateurs de Sète et du bassin 
de Thau, qui ont été nombreux à se dépla-
cer, les élus de la municipalité, présents 
chaque jour au centre de dons, ainsi que 
les partenaires institutionnels, au premier 
rang desquels les dockers du port, pour leur 
travail de manutention sur le port, l’entre-
prise Cartembal, pour son don de cartons 
et les services publics avec la présence 
précieuse des jeunes en service civique, 
ainsi que des agents et bénévoles de la 
Ville et du CCAS, pour la mise en place 
de cette chaîne logistique humanitaire 
extraordinaire.

 Ň Une “course bleue” en faveur du 
dépistage du cancer du colon

Courir pour la bonne cause, ça vous dit ? 
L'association ASSOS, avec le soutien de 
la Ville de Sète et de Sète Thau Triathlon 
notamment, organise une "course bleue" 
en faveur du dépistage du cancer colorec-
tal. Au programme, samedi 18 mars : course 
à pied de 9 km sur le littoral ou parcours de 
marche de 4 km. Départ donné sur la place 
Roger-Thérond, à Villeroy. Inscriptions : 10 €. 
Les bénéfices seront directement reversés à l'ASSOS, association 

qui accompagne des patients durant et après leur traitement.

POUSSAN

 Ň Carnaval 2023 : un beau succès 

Dimanche 19 février, après une belle au-
bade le matin composée des Motos de 
l’Espoir et des voitures anciennes du Rétro 
Pouss’Auto, l’après-midi sous un soleil esti-
val a eu lieu la cavalcade temps fort des 5 
jours du carnaval de Poussan.
Les carnavaliers avaient fait preuve d’ima-
gination et d’ingéniosité pour offrir aux 
spectateurs des chars exceptionnels, 
qu’ils ont pu admirer après l’ouverture 
des Maîtres de cérémonie Mme Isabelle 
Maselli (Présidente de la MJC) et M. José 
Paras suivi du cochon l’animal totémique 
porté par le club de rugby. La  reine du 
Carnaval, Alyhia Ribes, et ses deux dau-
phines Margot Brouzet et Anaïs Gillaizeau 
Di Maria clôturaient le défilé sur un char 
coloré tout en finesse, qui mettait en va-
leur leur grâce et leur beauté, réalisé par 
les élus. Pour la première année, les ani-
mateurs du centre de loisirs et du club 
ados s’étaient lancés le défi de réaliser 
un char avec les enfants, pari réussi. Un 
grand merci à toutes les personnes qui 
oeuvrent  pendant de longs mois pour 
que la fête soit une belle réussite.

Aménagement du territoire

Un comité de partenaires s’est réuni 
le 26 janvier dernier, dans le cadre du 
projet de la Maison Départementale du 
Littoral et de la préservation du site des 
Aresquiers. Une  concertation publique 
aura lieu du 16 mars au 16 juin 2023. 
La réunion d'ouverture aura lieu le 16 
mars 2023 à la salle des fêtes de Vic-la-
Gardiole et la réunion de clôture le 14 
juin 2023 à la salle de l'Aire à Frontignan.

L'ensemble des informations et actua-
lités relatives à cette concertation sont 
disponibles sur le site https://maisondu-
lifitoral.herault.fr 



TRIBUNES LIBRES
Hausse des impôts : F. Commeinhes ne tient 
(toujours) pas ses promesses

Le contexte national et international impacte le pouvoir d’achat de 
tous nos concitoyens. Les grandes entreprises font des super profits 
mais le gouvernement, soutenu par le président de l’agglomération, 
ne veut pas les taxer. Alors, quand les dépenses augmentent et que 
les dotations baissent, le président de l’agglomération et une partie de 
sa majorité actionnent le levier fiscal. C’est une augmentation de 4,1% 
du taux de la taxe foncière que vont subir les propriétaires, cumulée 
à une augmentation des bases de cet impôt de 7% décidée par l’état, 
soit une augmentation médiane de 200 euros !

Notre agglomération battait déjà encore des records de hauteur 
des impôts et ça continue. Tout logement dans le parc privé a un 
propriétaire qui va voir monter son impôt. Cette augmentation sera 
obligatoirement répercutée sur les locataires. Ou amènera les proprié-
taires à basculer dans la location saisonnière et asphyxier encore plus 
le marché locatif déjà en tension. Ces augmentations cumulées à 
l’augmentation du prix de l’eau gérée par le privé qui engrange les 
bénéfices, à l’inflation sur les produits de base, à la hausse de l’éner-
gie accentuent la difficulté de vie des ménages. A l’exception des 
élus de Mèze, des élus du groupe divers droite et des élus de gauche 
d’Ensemble pour Sète, aucun autre élu communautaire ne s’est élevé 
publiquement contre cette hausse des impôts dans le cadre du débat 
d’orientation budgétaire.

La présentation du budget a donné droit à une présentation de projets 
non indispensables alors que les décisions relatives aux grandes 
politiques publiques pour anticiper les changements climatiques 
et sociaux à venir par exemple la gratuité du transport collectif, le 
retour en régie de l’eau potable, une projection de développement du 
logement social, ces prospectives ne sont pas mises en débat ni en 
assemblée communautaire, ni en consultation citoyenne. 

Les Élus Communautaires du groupe Thau Ensemble

Frénésie fiscale et défaut de gouvernance ! 
Lors du Conseil d’agglo du 16 février dernier, a eu lieu le débat d’orien-
tation budgétaire. L’inquiétude suscitée par ces orientations budgétaires 
est légitime, notamment en raison de l’augmentation du taux de la taxe 
foncière sur les propriétés bâties (TFPB) et des taxes annexes (TEOM, 
GEMAPI). Les maires de Sète Agglopôle Méditerranée, à qui les habitants 
ont confié leurs destins en les élisant, doivent réagir.

Les Sétois, pris à la gorge par l’impôt, quittent la ville phare de SAM pour 
venir s’installer dans les communes limitrophes, mais voient également 
leurs finances malmenées avec l’augmentation de toutes ces taxes.

Comment expliquer que les taux de la part intercommunale de la commu-
nauté du Nord du bassin de Thau passe de 0.7% en 2017 à 4.10% en 2023 ?

Comment expliquer que Sète Agglopôle Méditerranée (SAM) ait un des 
taux les plus élevés de la région Occitanie, alors que toutes les autres 
agglomérations ont des projets phares, Ubisoft à Béziers ou Microsoft à 
Montpellier ?

Le taux de la part intercommunale de SAM passe en 2023 de 2.11 à 4.10% 
pour la taxe foncière bâtie, soit une augmentation de 75,96%, et de 11.57 
à 20.36% pour la taxe d’habitation des résidences secondaires, le non bâti 
restant fixe à 5.11%. Le taux de la taxe d’ordures ménagères (TEOM) reste 
à 14.50 %, mais avec une baisse de la fréquence de ramassage pour un 
marché de 7 Millions d’euros par an toutefois !

Comment expliquer à vos administrés que les impôts vont augmenter, 
alors que vous financer des statues pour un montant de 2 millions d’euros 
sur 4 ans ?
La cotisation foncière des entreprises (CFE) a augmenté, sans contrepartie 
pour les entreprises.

Jusqu’où va donc aller cette fiscalité confiscatoire et maltraitante ?
L’endettement et la masse salariale (40 % des charges de fonctionne-
ment) explosent, et les impôts augmentent pour compenser les hausses 
des charges de fonctionnement, dans un territoire où le chômage est à 
17% et la pauvreté à 18% !

Les Élus Communautaires du groupe Divers Droites
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SÈTE AGGLOPOLE 
MÉDITERRANÉE
Site Président
4 avenue d’Aigues  
34110 Frontignan
Standard : 04 67 46 47 48

Complexe Oïkos
CD5E – 34560 Villeveyrac
Standard : 04 67 78 55 96

L’ASSAINISSEMENT
Services d’astreinte 
collectif
Suez 09 77 40 11 38

Assainissement 
collectif  
et non collectif 
Tél : 04.67.46.24.69 / 04.67.46.24.70
assainissement non collectif

spanc@agglopole.fr
assainissement collectif

cycledeleau@agglopole.fr

LA SOLIDARITE
MLIJ (Mission Locale 
d’Insertion des jeunes 
du bassin de Thau)
• Passage du Dauphin 
4 quai de la Résistance à Sète
Tél : 04 67 18 38 02
• Impasse du petit Versailles  
à Frontignan
Tél : 04 67 18 50 60

L’HABITAT
Urbanis
Permanences téléphoniques  
de l’OPAH Communautaire
Au 04 99 52 97 92
q Tous les mardi, mercredi et 
jeudi de 9 h 30 à 11 h 30

Sète 
Permanences hebdomadaires  
à la maison de l’Habitat
17 rue Pierre Sémard, 34200 Sète
q Tous les lundis de 9 h 30 à 
11 h 30 – Accueil physique.

Mèze 
Permanences bimensuelles  
à la Mairie.  
Place Aristide-Briand
q Les 1er et 3e lundi de chaque 
mois (14 h à 16 h) – Accueil physique.

In Situ (OPAH-RU)
Permanences à la Maison  
de l’Habitat à Sète
tél : 04 67 74 16 19 Cabinet In Situ 
(accès 14 rue de la Peyrade)
opah-ru-sete@wanadoo.fr
http://habitatsete.thauagglo.fr
q Accueil les lundi et mercredi 
matin de 9 h 30 à 12 h 30  
et sur rendez-vous les autres jours. 

ADIL (infos logement)
Permanence sur rendez-vous les 
mardis à Sète (11 rue du Moulin à 
Vent), le 3e mardi après midi à 
Frontignan (7 rue des Raffineries). 
Prise de rendez-vous en ligne sur 
www.adil34.org ou au 04 67 555 
555.

Compagnons 
bâtisseurs
Permanences à Sète  
au 04 67 92 55 30
cblanguedoc@
compagnonsbatisseurs.eu
www.compagnonsbatisseurs.org

Guichet renov 
Occitanie
Permanences à Sète,  
Balaruc-les-Bains,  
Frontignan et Mèze  
sur RDV au 04 67 13 80 94
Visites sur site pour les autres 
communes.
eie@gefosat.org

Habitat JEUNE
Permanences dans les locaux  
du Foyer des jeunes travailleurs.
14 rue Louis Blanc à Sète
Tel. 04 67 74 35 05

LE TRANSPORT
Sète agglopôle 
mobilité
Passage du Dauphin  
5 bis quai de la Résistance à Sète
Tél : 04 67 53 01 01
q Agence ouverte du lundi  
au vendredi de 7 h 45 à 12 h 30  
et de 13 h 15 à 18 h 30.  
Le samedi de 9 h à 12 h 30  
et de 13 h 30 à 18 h.

LA COLLECTE  
ET LES DÉCHETS
Accueil du Service déchets 
Tél : 04 67 46 47 20
dechets@agglopole.fr
q Du lundi au vendredi  
de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h.

Les déchetteries 
Balaruc-le-Vieux 
Route de la Rèche
q Ouverte du lundi au samedi  
de 8 h à12 h et de 14 h à 17 h 30 
et le dimanche de 8 h à 12 h. 

Bouzigues
Chemin de la Catonnière
q Ouverte du lundi au samedi de 
13 h 30 à 17 h et le dimanche de 
9 h à 12 h. 

Frontignan
Chemin des Près Saint Martin
q Ouverte du lundi au samedi  
de 8 h à 12 h et de 14 h à 17 h 30 
et le dimanche de 8 h à 12 h. 

Marseillan 
Route d’Agde
q Ouverte du lundi au samedi  
de 8 h à12 h et de 14 h à 17 h 30 
et le dimanche de 8 h à 12 h.

Mèze 
35 route de Villeveyrac
q Ouverte du lundi au samedi  
de 9 h à 17 h et le dimanche  
de 9 h à 12 h. 

Montbazin
Chemin du Pont de Vène
q Ouverte du lundi au samedi  
de 9 h à 17 h et le dimanche  
de 9 h à 12 h.

Sète 
Zone Industrielle  
des Eaux-Blanches
q Ouverte du lundi au samedi  
de 8 h à12 h et de 14 h à 17 h 30 
et le dimanche de 8 h à 12 h.

LA CULTURE
Jardin antique 
méditerranéen
Rue des Pioch à Balaruc-les-Bains
Tél : 04 67 46 47 92
jam@agglopole.fr

Le Musée de site  
Villa-Loupian
Tél : 04 67 18 68 18

Le Musée de l’Étang,  
à Bouzigues
Tél : 04 67 78 33 57

Les médiathèques
André Malraux
Bd Pierre-Mendès-France à Sète
Tél : 04 67 51 51 07 

François Mitterrand
Bd Danielle Casanova BP 69  
à Sète
Tél : 04 67 46 05 06
 

Montaigne
1 Place du Contr’un à Frontignan
Tél : 04 99 57 85 00

La Fabrique 
Place du 14 juillet à Marseillan
Tél : 04 67 01 73 14

Médiathèques
u Résidence Sévigné Thermal
Entrée Parc Charles de Gaulle  
à Balaruc-les-Bains
Tél : 04 67 43 23 45
u Place de l’ancien hospice à 
Mèze
Tél : 04 67 43 71 84

Conservatoire  
à rayonnement 
intercommunal
• Sète
Tél. : 04 99 04 76 30
• Frontignan
Tél : 04 67 18 54 27
• Mèze
Tél : 04 67 43 80 75

LE TOURISME
Office de Tourisme 
intercommunal
Maison de la Mer  
Quai Baptiste-Guitard à Mèze
Tél : 04 67 43 93 08

LE SPORT 
Piscine Fonquerne
1 Chemin des poules d’eau à Sète
Tél : 04 99 04 76 50

Piscine Di Stefano
Chemin de la calade, à Frontignan
Tél: 04 67 48 22 67

LES FOURRIÈRES
Fourrière automobile
Parc Aquatechnique
1 rue d’Amsterdam à Sète
Tél : 04 67 48 45 11
q Accueil du lundi au vendredi de 
9 h à 12 h 30 et de 15 h 30 à 
18 h 30, le samedi de 9 h à 12 h.

Fourrière Animale
Complexe Animalier Noé
RD 185 – Lieu-dit « Carré du Roi » 
à Villeneuve-lès-Maguelone
Tél : 04 67 27 55 37
q Tous les jours (sauf fériés)  
de 14 h à 17 h 30. 
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